

Dringlichkeitsantrag

der Abgeordneten Hubert Aiwanger, Florian Streibl, Prof. (Univ. Lima) Dr. Peter Bauer, Dr. Hans Jürgen Fahn, Günther Felbinger, Thorsten Glauber, Eva Gottstein, Joachim Hanisch, Johann Häusler, Dr. Leopold Herz, Nikolaus Kraus, Peter Meyer, Alexander Muthmann, Prof. Dr. Michael Piazolo, Bernhard Pohl, Gabi Schmidt, Dr. Karl Vetter, Jutta Widmann, Benno Zierer und Fraktion (FREIE WÄHLER)

Markt für heimische Pflanzenöl- und Biodieseltreibstoffe wiederbeleben

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert,

- sich auf Bundesebene dafür einzusetzen, dass die im Entwurf des Zweiten Gesetzes zur Änderung des Energiesteuer- und des Stromsteuergesetzes geplante Abschaffung der Steuerbefreiung von Bioreinkraftstoffen für Betriebe der Land- und Forstwirtschaft ersatzlos gestrichen wird,
- sich auf Bundes- und EU-Ebene dafür einzusetzen, dass Rahmenbedingungen geschaffen werden, um den Markt für heimische Pflanzenöl- und Biodieseltreibstoffe über den Einsatz in Betrieben der Land- und Forstwirtschaft hinaus wiederzubeleben.

Begründung:

Die finanzielle Situation in der Land- und Forstwirtschaft ist vielerorts äußerst angespannt. Umso unverständlicher ist der aktuelle Vorstoß der Bundesregierung, mit dem die Steuerbefreiung für Betriebe der Land- und Forstwirtschaft gestrichen werden soll. Sinnvoll wäre vielmehr, den Einsatz von nachhaltigen Pflanzenöl- und Biodieseltreibstoffen wieder verstärkt zu fördern. Durch die drastischen Erhöhungen der Steuersätze für reine Biokraftstoffe im Energiesteuergsetz in den vergangenen Jahren ist der Markt für diese Treibstoffe zusammengebrochen. Zahlreiche kleine und mittelständische Ölmühlen fielen diesen Steuererhöhungen zum Opfer. Vernünftig wäre eine Politik, die sowohl den Nutzen für das Klima als auch die regionale Wertschöpfung durch den vermehrten Einsatz heimischer Biokraftstoffe anerkennt und berücksichtigt.